

<http://www.geneacaux.net/spip/spip.php?article230>



# Brûlées vives

- Comprendre ... - Histoire cachoise - Evénements -



Publication date: mercredi 7 septembre 2016

---

Copyright © Cercle Généalogique du Pays de Caux - Seine-Maritime - Tous  
droits réservés

---



.....Article du Journal de Rouen du 16 janvier 1896.....

" Hier soir (13 janvier), vers six heures, un déplorable accident a causé une vive émotion dans la commune de Jumièges.

Un ménagère, la femme Obiat, avait chargé une petite fille, Marie Costé, âgée de dix ans, d'emplir sa lampe de gazéoline. L'enfant prit le bidon, et, sans plus de précaution, s'approcha de la cheminée. Comme elle versait la gazéoline, les vapeurs s'enflammèrent au foyer de la cheminée ; le bidon fit explosion, et Marie Costé se vit instantanément enveloppée de flammes.

Mme Obiat, saisie d'épouvante, enveloppa l'enfant dans ses bras en s'efforçant d'étouffer les flammes ; mais elle-même ne réussit qu'à faire prendre en feu ses vêtements.

Aux cris des deux victimes, les voisins accoururent et en les couvrant de couvertures, finirent pas éteindre le feu. Trop tard, malheureusement, Mme Obiat était si grièvement brûlée qu'elle a succombé le lendemain matin au milieu d'atroces souffrances.

La petite Marie Costé était, elle-même, très gravement atteinte, sur toutes les parties du corps, et on désespère de la sauver.

Mme Obiat, née Julie Jersey, était âgée de soixante-cinq ans. "



Je pense que cet accident est arrivé le 11 janvier vu que Me Obiat, née Julie Gerset, est décédée le 12 janvier à 7h. Par contre, on constate aussi le décès d'Emilie Costey ( Marie Costé sur l'article ) à 23h le 14 janvier ; certainement après trois jours de souffrance.

## Brûlées vives

---

Depuis sa découverte en 1857, le pétrole, grâce à son bas prix, à la fabrication simple, sans cesse perfectionnée des lampes, arrive à éliminer presque complètement l'éclairage par les huiles végétales. L'emploi du pétrole à l'état liquide se divise ainsi : lampes à gazoline et à essence de pétrole ; lampe à pétrole ordinaire.



L'essence minérale donne une lumière beaucoup plus intense que l'huile de colza. Malheureusement, un liquide aussi dangereux entre les mains trop souvent inexpérimentées du plus grand nombre devait être la source de nombreux et fâcheux accidents.



Voir l'article concernant la Gazoline (Gazéoline) :

lampes à essence, lampe à pétrole :

<http://www.lampe-a-petrole.com/A-propos/Lampes-a-essence-a-petrole-document-rapport-du-Jury-de-lExposition-Universelle-1900>

Article : F.Renout ( 2 août 2016)

Sources : Journal de rouen, Archives départementales

Acte de décès d'Emilie Costey N° 3 vue 4 des archives en ligne

Acte de décès de Julie Gerset , épouse de Louis Obiot N° 1 vue 2 des archives en ligne